

COMMUNIQUÉ

L'AMAFI appelle à renforcer sans tarder la compétitivité des marchés de capitaux européens

Alors que Mario Draghi vient de souligner dans son rapport l'importance de mobiliser massivement les capitaux privés et publics pour relancer la compétitivité européenne, en fort déclin, l'AMAFI salue les réformes ambitieuses préconisées.

Le rapport de Mario Draghi, rendu public le 9 septembre, témoigne, à l'instar des propositions d'Enrico Letta, de Christian Noyer, ainsi que de l'Eurogroupe et du Conseil, du consensus sur l'urgence à agir en faveur de la croissance et de la compétitivité européennes. L'AMAFI se félicite de l'élan politique ainsi donné aux réformes à mener pour des marchés financiers plus intégrés.

L'Union européenne accuse un retard considérable dans la compétition internationale face aux Etats-Unis et à la Chine. Les investissements nécessaires pour qu'elle regagne son rang sont massifs. Dans ce contexte, les marchés de capitaux européens doivent pouvoir jouer pleinement leur rôle de financement de l'économie, notamment pour permettre les grandes transitions auxquelles l'Union est confrontée, les « 5 D » : décarbonation, digitale, défense, démographie, démondialisation.

Pour cela, il est impératif que l'Union transforme ses marchés de capitaux pour que son épargne contribue davantage au développement des entreprises et que ses citoyens en retirent les fruits. Les réformes prioritaires sont maintenant bien identifiées : améliorer l'efficacité et l'agilité institutionnelle de l'UE, réformer la supervision européenne, relancer le marché de la titrisation et favoriser l'investissement de long terme. Il appartient désormais aux autorités politiques de prendre les décisions, parfois difficiles, qui permettent leur mise en œuvre.

L'AMAFI se félicite de la lucidité du diagnostic et accueille très favorablement ces recommandations qui font écho aux propositions avancées dans son [rapport](#) publié fin janvier.

« Mario Draghi estime à 800 milliards les besoins annuels de financements supplémentaires nécessaires pour restaurer la compétitivité de l'économie européenne. C'est dire l'ampleur des réformes à mettre en œuvre ! Des réformes structurelles qui auront un impact certain sur la souveraineté des Etats, ce qui implique une volonté politique forte et son corollaire, la capacité des institutions européennes à bousculer leur mode de fonctionnement. Peut-être faudra-t-il agir par coalition d'États sur les sujets prioritaires, car trouver un consensus à 27 pourrait s'avérer difficile », souligne Stéphane Giordano, Président de l'AMAFI.

Dans ce contexte, l'AMAFI sera très attentive à la définition des priorités de la prochaine Commission européenne.



Contact :

Philippe Bouyoux, Directeur de la communication

pbouyoux@amafi.fr

L'AMAFI, Association française des marchés financiers, est l'organisation professionnelle qui, aux niveaux national, européen et international, représente les acteurs des marchés financiers en France. Elle regroupe plus de 170 adhérents, entreprises d'investissement, banques, infrastructures de marché et de post-marché, cabinets d'avocats et de conseil, qui jouent un rôle crucial pour le financement de l'économie et l'allocation de l'épargne. L'une des missions statutaires de l'AMAFI est de mieux faire connaître et comprendre les marchés financiers et leur rôle pour l'économie et la société.

www.amafi.fr